

---

*La transparence n'est rien sans clarté*

---

# **Situation politique à Neupré :**

## **Mises au point du Parti Socialiste de Neupré**

**Liège, Maison de la Presse**  
**Conférence de presse,**  
**Mardi 24 octobre 2017**

---

*Et dans la tempête et le bruit, la clarté reparait grande*

---

*Victor Hugo*



# Tempêtes médiatiques à Neupré ?

## Première mise au point :

### Pourquoi une nouvelle majorité à Neupré ?

Depuis 2001, à Neupré, le PS était en majorité avec l'IC-cdH (Intérêt Communaux et centre démocrate Humaniste). A la suite des élections communales de 2012, le PS obtenait 6 sièges et l'IC/cdH 5 sièges. **La majorité était de 11 sièges sur 21** avec Arthur CORTIS, Bourgmestre, Valérie LAPLANCHE et Benoît HONS, Echevins PS.

Quant à l'opposition, elle se composait de 10 sièges, 8 sièges pour le MR et 2 sièges pour ECOLO.

### La majorité PS-IC/cdH en péril !

Le vendredi 19 mai 2017, Valérie LAPLANCHE fait part, au Président du PS Neupré, Alain BOUGARD, de sa décision de quitter le Parti Socialiste, tout en conservant son mandat et son traitement d'Echevine mais en abandonnant, de son plein gré, l'Echevinat des Finances, la plus importante de ses attributions. Elle nous signale qu'elle retrouvera sa liberté de vote au Conseil communal, mettant en grande difficulté la majorité PS-IC/cdH à 16 mois des élections communales.

**En accord avec la Fédération liégeoise du PS**, nous lui proposons de la remplacer, au Collège, par une camarade socialiste - nous avons l'obligation décrétole d'intégrer une femme au sein du Collège communal. Elle répond qu'il n'en est pas question. Or, en 2012, élue sur la liste socialiste de Neupré, elle est devenue Echevine par une décision du Comité du PS Neupré. Dès lors, nous ne pouvons accepter la situation, Valérie ne respectant plus le choix de ses électeurs.



Au Collège communal du 23 mai 2017, Valérie quitte la séance avant d'aborder le dernier point inscrit à l'ordre du jour : l'ouverture de l'enquête publique du RUE (Rapport Urbanistique Environnemental), procédure préalable à l'urbanisation de la ZACC Fontaine-Paulus (Zone d'Aménagement Communal Concerté), au centre du village de Rotheux. **En l'absence de Valérie, les membres IC/cdH du Collège décident de passer en force en votant l'ouverture de cette enquête publique.**

Il n'est donc plus possible d'accorder notre confiance à Valérie : si elle siège comme indépendante, **il n'y a plus de majorité PS-IC/cdH stable à Neupré.**

### **Pourquoi un autre Bourgmestre ?**

A la fin du mois de mai, pour assurer la bonne gestion de la Commune, **le PS et le MR constituent une nouvelle majorité plus confortable de 13 sièges sur 21.**

Le décret de la Région wallonne accorde le mandat de Bourgmestre au candidat qui a obtenu le plus de voix au sein du parti qui détient le plus de sièges de la majorité, à savoir le MR. Dès lors, Arthur CORTIS ne peut plus être Bourgmestre.

**En face de cette situation, nous avons rencontré les instances de la Fédération liégeoise du PS,** avec Arthur CORTIS, pour trouver une solution le concernant. Ayant travaillé de nombreuses années pour notre commune et en accord avec notre nouveau partenaire, nous avons proposé un nouveau mandat local à Arthur CORTIS : la présidence du Conseil communal. Arthur a rejeté cette proposition tout comme il a refusé un échevinat.



## **Une nouvelle majorité**

Dans la nouvelle majorité, le PS obtient les **importantes compétences** suivantes :

- Benoît HONS, premier Echevin (échevinats de l'Enseignement, de l'Accueil extrascolaire, de la Formation et de l'Emploi, du Tourisme et du Patrimoine, des Relations extérieures et du Bien-être animal) ;
- Marc LAMMERETZ, troisième Echevin (échevinats des Travaux, de la Propreté publique, de l'Environnement et de la Mobilité) ;
- Diana PICONE, Présidente du CPAS (en charge des Affaires et de l'Economie sociales, de l'Egalité des chances, Violences conjugales, de la Santé, du Logement).

Une Assemblée générale de nos affiliés dûment convoquée a entériné à **une très large majorité la nouvelle alliance.**



## Deuxième mise au point :

### La présence du PS Neupré

Conformément aux vœux de la Fédération liégeoise du PS, nous avons inscrit dans les statuts de l'USC (Union Socialiste Communale) de Neupré que l'Assemblée générale des membres choisirait, par vote, la tête de liste pour les élections communales. Cela a été **ratifié par une très large majorité lors d'une Assemblée générale.**

Deux candidats se sont présentés à l'élection : Benoît HONS, premier Echevin et Alain BOUGARD, Président du PS Neupré. Avec une voix de différence, **Alain BOUGARD a été désigné tête de liste** et il assumera le résultat du vote.

Par ailleurs, le mercredi 10 octobre 2017, le Comité de la Cantonale PS Seraing-Neupré désigne Alain BOUGARD comme Président cantonal, **premier Neupréen à assurer cette fonction**, affirmant de la sorte l'importance stratégique du PS Neupré dans le dispositif de la Fédération de Liège. Il est également membre du **Comité fédéral**. Diana PICONE est confirmée dans le poste de Trésorière de la Cantonale.



## Troisième mise au point :

### **Benoît HONS reste candidat sur la liste PS**

Premier Echevin PS de la Commune de Neupré, Benoît HONS s'est porté candidat « Tête de liste » du PS Neupré pour l'élection communale d'octobre 2018. Malgré sa courte défaite, il a difficilement géré cette séquence de la vie politique. Sous le coup de l'émotion et du désarroi, par deux fois, il a annoncé qu'il ne serait plus candidat sur la liste du PS Neupré, qu'il envisagerait son retrait de la vie politique locale, voire sa présence comme « Candidat d'ouverture » sur une liste neupréenne défendant ses thèmes de prédilection : l'enseignement, la créativité culturelle et la promotion des entreprises locales.

A la suite de cette annonce médiatique « radicale », Benoît HONS a reçu beaucoup de témoignages de déception de la part de militants PS et de citoyens.

**Dès lors Benoît indique clairement qu'il se portera candidat sur la liste PS** avec l'intention affirmée de défendre le bilan de son travail d'Echevin au sein des majorités PS-IC/cdH puis MR-PS.



## Quatrième mise au point :

### **Le PS Neupré, toujours fort et uni**

Le PS Neupré se présentera aux élections communales d'octobre 2018 sous la bannière du **Parti Socialiste**.

Le PS Neupré est fier du travail de gestion de ses élus communaux et CPAS, **au sein des majorités successives**.

Avec ses différents partenaires, le PS a mis en place de nombreux services de qualité à la population tout en assurant des finances communales saines. Avec un boni global de 3,57 millions d'euros et des investissements publics importants, le PS Neupré assume fièrement son bilan politique, **depuis 23 ans dans la majorité communale**.

De longue date, le PS Neupré assure un contact constant avec la population via un journal d'information politique local (le Coquelicot), de nombreuses réunions publiques et la célébration incontournable de la Fête du Travail du 1<sup>er</sup> mai (240 participants en 2017).

**Par souci de transparence**, le PS Neupré a publié dans le Coquelicot du mois d'avril 2017, le cadastre des mandats de ses élus communaux et CPAS ainsi que les rémunérations qui y sont associées.

\*

### **Plus que jamais, le PS Neupré se projette dans l'avenir.**

Concrètement, depuis plus d'un an, nous avons mis en place onze groupes de réflexion pour préparer notre programme électoral en vue des élections communales d'octobre 2018.

De nombreux Neupréens ont souligné la complémentarité entre les deux candidats « Tête de liste »

Le PS Neupré poursuit son engagement politique dans le cadre d'une gestion responsable et d'une fidélité à ses valeurs et convictions **au service des Neupréens**.

